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１９日（木）、節集会が行われました。学校生活は「団結」の３節から「充実」の４節へと移行しま

した。実りの秋の六中の話題、生徒の生活の様子を紹介します。 

〈小中合同 朝のあいさつ運動を行いました〉 

先週３日間にわたり、六中生の有志が朝の時間に六中学区の

３小学校を訪問し、小学生と一緒にあいさつ運動を行いました。

六中学区小中一貫教育の生徒指導・交流部会の企画です。  

これまでは生徒会執行部や学年協議会のメンバーで実施して

きました。今年度は広く参加者を募集したところ、のべ８０名

の生徒が協力してくれました。私も３日間各小学校に足を運び

ました。日に日に明るいあいさつができるようになったようで

す。３日目に訪れた泉小では小学生とハイタッチをしたり、声

をかけあったり、とても素敵な朝のスタートでした。 

〈節集会から〉 

① 持続可能、そしてより機動力のある生徒会へ 

 節集会の中で臨時の生徒総会が持たれました。議題は「専

門委員会の再編とそれに伴う規約改正」。来年創立４０年を

迎える六中。昭和６０年に開校したときの生徒数が４８７

名。最も生徒数が多かったのが昭和６２年度の５５５名。平

成２５年度の５０３名を最後に４００名台へ。平成３０年度

からは３００名台へ。他校に比べると減少幅は小さいものの

今後とも生徒数の減少は進んでいきます。 

 にもかかわらず、長いこと専門委員会の数や委員の人数等に変更はありませんでした。執行部から

は先生方の数も減り、委員会担当教員が１名しかいないために連絡・調整、相談に苦労をする現状。

活動に内容に重複が生まれている状況等が丁寧に説明され、右上のように変更すること、それに伴い

生徒会規約を改正することが提案され、可決されました。当日までの丁寧な準備、パワーポイントを

使った分かりやすい説明、改善思考で全校の納得を得て発展的変更を実現した執行部。「令和型の学校

にアップデート」するという菅生徒会長の思いが一つの形になった一例だったと思います。 

② 校長の話 

嬉しかったことを３つ話しました。一つ目は前号で紹介した合唱コンクールの放課後に校長室で 

耳にした２人の会話についてです。２つめは、運動会の組頭４名が、運動会にかける思いと願いを伝

えるために、校長室に交渉に来てくれたことを話題に、４人の心意気と運動会にかける思いを嬉しく

思ったという話をしました。そして３つめは公園のゴミについての話です。３つめの話の概略を紹介

します。１９日の朝、電話で以下のような情報が入り、対応をしました。 

 なぜ、ゴミの一件が嬉しいの？保護者の皆様は不思議に思うかもしれません。「○○公園に遊びに行

きました」と申し出てくれた生徒の話から、ゴミを散乱させたのは六中生ではなかったことが分かり

ました。ただ、「六中生でなかった」という結果が嬉しかったわけではありません。では何が？疑問に

思う保護者の皆さんは、校長がどのような話をしたか、是非お子さんに聞いてみて下さい。地域回覧

でお読みになり、同じく疑問に思った方は学校にお問い合わせ下さい。 

 １８日の放課後に六中生が○○公園で遊んでいた。遊んだ後に、たくさんのゴミが散乱していた。 

ひどい状態だ。何とかして欲しい。 



〈折り紙プロジェクトヘの協力に感謝〉 
PTA会長の池田郁雄さんを通じてお話をいただいた、「酒田市おもてな

し協力隊」の取り組みである「折り鶴つきのメッセージカード」づくり

に多くの生徒が協力をしてくれました。この取り組みは、クルーズ船に

乗船して酒田を訪れるインバウンド客を持てなそうという取り組みで

す。事業の趣旨をまとめたポスターを教室に掲示し、校長室前に折り紙

やカードを準備したところ、多くの皆さんが協力してくれました。一時

台紙のカードが売り切れ、池田さんにカードの追加をお願いしたところです。 

来月３日と２１日にはダイヤモンドプリンセス号が来港予定です。六中生が作成した１３８枚の

カードが、海を渡って色々な国に渡ります。協力してくれた皆さんありがとうございました。 

〈ブラッシュアップタイムの様子〉 
 今回は、１年生と２年生が一緒になり、運動会の縦割り学級毎に 

グループをつくり、数学の問題に挑戦しました。ホワイトボードに 

図と式を書いて一生懸命１年生に説明する２年生。「他の人に説明

することの難しさに気づき、より力をつけたいと感想を持った生

徒。次の時にはしっかり教えられるように予習をしてきたいという 

２年生。「最初はちょっとやだなと思ったけど、一緒に勉強した２

年生がやさしくて、やっている内に楽しくなってきた」という１年

生。学年を越えて関わりの中で学ぶ姿がありました。 

〈卒業アルバム撮影の様子を見ながら〉 
２週にわたって３年生の卒業アルバムの顔写真撮影が行われま

した。撮影の様子を見ながら、もうそんな季節なんだなあと思わさ

れました。節集会での生徒会長のあいさつの中で「３年生は、六中

に登校するのはあと９０日…」という言葉がありました。最後には

「六中生で良かった」という思いを持って卒業できるように残りの

日々を大切にして欲しいと思うと同時に、我々も３年生を応援して

いきたいと改めて思わされた秋の午後でした。 

 

 １０月２１日（土）、２２日（日）に県新人北ブロック大会が開催されました。結果は以下の通りです。

その他に行われた大会の結果と合わせて紹介します。☆＝南北決勝大会の出場権。 

〈県新人北ブロック大会〉 

【バスケットボール】  男子 ☆ブロック優勝 〇58-53 藤島中 〇77-52 大富中 

【サッカー】（一中・四中・東部中との合同） ☆ブロック優勝 〇1-1(PK3-1)尾花沢中 〇2-0 真室川中 

【ソフトテニス】    男子団体 予選リーグ敗退  女子団体 予選リーグ敗退 

【剣道】        女子団体ベスト８、女子個人（３名）初戦敗退 

【柔道】        男子個人５０ｋｇ級 第３位 ☆近藤蒼介さん(1-3) 団体・他の個人戦は敗退 

【卓球】          女子個人 ☆佐藤花帆さん(1-1) ベスト８ 

【新体操：クラブから参加】 佐藤琉杏さん 個人総合・クラブ・スティックの３種目で２位 

【陸上】第７６回山形県中学校陸上選手権大会 

○藤田春輝さん(2-3) 男子共通８００ｍ 第４位 

 

【地域の皆様へ】 

 延期した第３９回運動会を１１月２日（木）に実施します。８：３０開始式、９：００競技開始、応援 

合戦は１３：００の予定です。是非ご参観ください。尚、学校便り第１３号で、雨天時は体育館で実施と

お知らせしましたが、「是非グラウンドでやりたい」という組頭の熱い願いを受け、雨天時は８日に延期

し、午前中開催の形で実施することとします（予報によっては８日以前の実施もあり得ます）。 


